



「その日」に向けた備えを

校長 鈴木 優介

その日、私は高校で行われている夏季講習に出席していました。熱を入れていたバスケ部の最後の大会も終わり、あまり気持ちが乗らないまま、情性的に受験勉強に取り組み始めた高校3年生の夏の話です。受験勉強に身が入っていなかったこともあったのでしょう。振り返ってみると、夏季講習の勉強よりも、放課後に友達と遊びに出かけることを楽しみに参加していたような気がします。当時、鹿児島県に住んでいた私は、その日も県内随一の繁華街「天文館」に行き、友達数人とカラオケボックスで楽しんでいました。

異変を感じたのは、カラオケを終了し、料金を支払う時です。フロントのある1階の床が、なぜか水浸しになっていました。状況が理解できないまま店の外を見ると、車道と歩道の区別ができないほど、全ての道路が河のようになっていたのです。私たちがカラオケで楽しんで約2時間、とてつもない集中豪雨によって、市内の状況は一変してしまいました。ただ、当時の私は高校生ということもあり、若さゆえの勢いと楽観的な考えのみを原動力に、家に帰ることを決意しました。

しかし、濁流の中を歩くことは、想像以上に困難な作業でした。当時、私は約190cmの身長でしたが、場所によっては私の腰がつかるほどの水位の所もありました。おまけに、濁流のために足下も見えません。思うように歩けないまま夜を迎えることになり、結局その日は自宅に帰ることができませんでした。幸いだったのは、市内の民間企業の方に声をかけていただき、避難場所を提供してもらえたことです。携帯電話も普及していない時代でしたので、事務所の電話をお借りして、ようやく親に連絡することができました。その時の安心感と、差し入れのおにぎりの味は、今でもしっかりと覚えています。後に気象庁によって「平成5年8・6水害」と名付けられたこの水害は、当事者として直面した初めての災害になりました。

今年の夏も、様々な災害が日本の各地を襲いました。大型台風や線状降水帯は、沖縄県をはじめ、西日本各地に甚大な被害をもたらしました。地球温暖化の影響もあって、自然災害の規模は強大化の一途を辿るばかりです。そして、忘れてはいけないのは、日本は地震大国でもある点です。今年に関東大震災から100年目の年に当たります。本日は9月1日、つまり100年前の今日が「その日」だったわけです。この地震によって、東京をはじめ、多くの市街地は壊滅し、10万人以上の尊い命が奪われました。当時の人たちが当たり前のように送ってきた日々の営みを、突如として、そして理不尽に奪い取ってしまうのが、人間の力では抗うことのできない自然災害の恐ろしさです。

さて、今日から2学期が始まりました。谷戸第二小学校では、本日の「防災の日」を皮切りに、9月の初旬を「防災ウィーク」と位置づけて、防災教育に力を入れて取り組んでまいります。学校運営協議会、避難所運営委員会の皆様とも連携して、全ての学年で防災に関する授業や体験活動を実施し、子供たちの防災意識や防災力を高めていきます。人間の力で自然災害に抗うことは難しくても、「その日」に向けた備えを充実させること、「その日」に向けた実践的な力を磨くことは、今からでも十分に実現可能です。学校も地域も、みんなが一緒になって防災について考えていくことは、いざという時の助け合いの礎を築き、困難を乗り越える大きな力を生み出します。ご家庭でも、防災について話題にしてみてもはいかがでしょうか。

今月の行事予定（9月）

9/1	金	始業式	スタートアップ週間（4時間）	防災ウィーク	16	土	
2	土				17	日	
3	日				18	月	敬老の日
4	月	給食(始) いじめ防止週間(始) 発育測定(5・6年生)			19	火	4年社会科見学
5	火	発育測定(3・4年生)校内防災探検(1年生) 6年移動教室説明会(14:00~)			20	水	運営代表委員会集会
6	水	発育測定(1・2年生) 地域防災設備見学(3年)			21	木	
7	木	安全指導・点検 オンラインドリル(1年生) 避難所設営体験(6年) レビュータイム			22	金	学校公開(新1年生保護者対象) 学校説明会 6年移動教室前健診13:00~
8	金	避難訓練 けむり体験(2年生) 消火体験(4年生) いじめ防止週間(終)			23	土	秋分の日
9	土				24	日	
10	日				25	月	6年移動教室
11	月	委員会 あいさつ運動(1・6年生)			26	火	6年移動教室 給食試食会
12	火	AED体験(5年)			27	水	6年移動教室
13	水	広報委員会集会 なかよし班活動 4時間授業			28	木	
14	木	音楽鑑賞教室(5年生) レビュータイム			29	金	ひばりが丘中学校職場体験
15	金	タグラグビー教室(5年生)			30	土	

7月の行事等

7月は、各学年でさまざまな行事を行いました。2学期も、子どもたちにとって楽しい行事が経験できるように、準備しています。谷戸二小のホームページには、校長先生のつぶやき、活動日記等、日々アップされていますので、こちらも合わせてご覧ください。



1年生
七夕



2年生
梅ジュース



4年生
下水道キャラバン



3年生
三味線鑑賞

下水道キャラバン



5年生
タブレットを使った
伝統文化現代
社会文化調べ



6年生
社会科見学

【お知らせ】

◆暑さ対策について

暑い日が続きます。帽子、水筒、汗ふきタオルをお子さんに引き続き持たせるようにしてください。

◆2学期からの教材について

2学期から新しくタブレットに学習アプリが入ります。そのため、1学期に使用していた漢字・計算ドリルや、カラー版のワークテストは購入いたしません。詳細は後日配付します。

◆習熟度別算数指導について

3年生から6年生の習熟度別算数指導が2学期から始まります。藤井映子教諭が育休から復帰し指導にあたります。ご承知おきください。